

熊谷ロータリークラブ会報

KUMAGAYA ROTARY CLUB BULLETIN

事務局

〒360-0041

熊谷市宮町2-146 飯島ビル5階

TEL 048-577-3377

FAX 048-526-3164

例会場

金曜日 12:30~13:30

熊谷市宮町2-43 熊谷東京海上日動ビル5階

発行者 会長 西山秀木

幹事 田野隆広

Rotary
District 2570

公共イメージ委員会

委員 長 溝田 義信

委員 田所 勤

委員 大澤 孝至

委員 松崎 由誉

委員 美濃 昌輝

委員 齋藤 邦裕



The President's Call

for Action 2024-2025

THE MAGIC
OF ROTARY

司会 出雲路大和 副SAA

点鐘 西山秀木 会長

ソング それでこそロータリー

会長の時間

西山秀木 会長

こんにちは、本日は卓話の講師として山岸晃様をお迎えしております。素晴らしい話をしていただける方でプログラム委員会委員長の野澤さんが計画されました。心底楽しみにしておりますので、よろしく願います。

本日の会長の時間はライオンズクラブの話をしたと思います。

ライオンズクラブはメルビン・ジョーンズによって創始されました。彼は保険代理店の経営者で、当初はシカゴビジネススクールという親睦、互恵団体のメンバーだったのですが、1917年その活動にあきたらずライオンズクラブを創始しました。ライオンズクラブの紋章の中央に記載されているLは7つのLから始まる言葉を意味しています。法(Law)・自由(Liberty)・労働(Labor)・忠誠(Loyalty)・愛(Love)・生命(Live)・ライオン(Lion)です。話はそれですがライオンズのこのマークは紋章と記載されていることが多く、ロータリーのロゴは徽章と呼ばれています。通常この種のマークは徽章、ロゴという言葉が使われると思うのですが、ライオンズではなぜ徽章ではなく紋章と言われるのかはわかりませんでした。

スローガンは“Liberty, Intelligence, Our Nation's Safety”(「自由を守り、知性を重んじ、われわれの国の安全をはかる」)です。スローガンは社会に示す旗印としての役割をもち、具体的には洗練された自由思想を守りルールを遵守すること、善や愛、奉仕について本能的に判断する心、身近や地域の安全につながる国家の安泰を願う心を意味します。

メルビン・ジョーンズがロータリアンであったという事はいくつかの資料に書いてあるためその真偽を確認しましたところ、彼がロータリアンであったという事実はありませんでした。彼はシカゴ・ビジネス・サークルに属していましたが会員間の相互扶助を目的とする組織であったためこのサークル活動に飽き足らず、ライオンズクラブを創立しました。当初ロータリークラブへの入会を希望していましたが保険代理業としてはすでに同業者である Charles Newton がいたため入会できませんでした。確かに Charles Newton はロータリークラブ第3回目の会合時に入会しておりロータリークラブの稗田阿礼として名をはせていますので、この話はかなり真実に近いのではないかと思います。

2024年4月時点の日本のライオンズクラブの会員数は96995、ロータリークラブの会員数約84000と比べ多いのですが、家族会員が16628であることがロータリークラブと違うところで、家族会員を除けばロータリークラブとライオンズクラブの会員数はほぼ同数になります。家族会員は会員の家族であれば入会した場合国際会費の半額が割引となる制度ですが、家族にとって地域社会に奉仕しつつ、ともに充実した時間を過ごすことが出来る素晴らしい方法と思われれます。



ロータリークラブとライオンズクラブは地区割り必ずしも一致していないためすべての都道府県において会員数を比較することは可能ではないのですが比べることが出来る範囲で調べてみると各県でかなり状況が異なっている事が判ります。特に埼玉県はロータリアン数がライオンズクラブの会員数よりかなり多くなっています。

本日は時間の都合上ここで終了し、次回の例会時に話を続けたいと思います。



メルビン・ジョーンズ

1917年「シカゴ・ビジネス・サークル」と呼ばれる実業家の昼食会クラブの幹事だったメルビン・ジョーンズが、社会全般の向上のために活動するサークルを作ろうと他のサークルに呼びかけ、6月7日に9州27のクラブの代表者をシカゴに招き、ライオンズ協会 (Association of Lions Clubs) を設立した



名称は創設者のメルビン・ジョーンズによって、ライオンにちなんでつけられたライオンズクラブの紋章には2頭のライオンの頭部が、
 法(Law)・自由(Liberty)・労働(Labor)・忠誠(Loyalty)・愛(Love)・生命(Live)・ライオン(Lion)を表すLの文字の左右に配置

初期ロータリーの主要メンバー

第1回	Paul Harris Sylvester Shiele Gustavus Loehr Hiram Shorey	親睦+奉仕 初代会長
第2回	Harry Ruggles William Jenson	親睦派、ロータリーソングの歌い手
第3回	Charles Newton Albert White Arthur Irwin	親睦派、稗田阿礼、損害保険代理業 第2代会長 Paul Harrisの懐刀
1908年	Arthur F. Sheldon Chesley R. Perry	国際RCの事務総長を32年間

日本のライオンズクラブ クラブ数・会員数 (2024年4月)

クラブ数： 2763
 会員数： 96995 (RCは84000)
 男性会員数： 74514
 女性会員数： 22459
 女性の割合： 23.2%
 家族会員(子会員)： 16628
 子会員を除く会員数： 80367

都府県名	ロータリアン数	ライオンズクラブ会員数
岩手・宮城	2042	3411
福島	2196	2196
秋田	1118	1238
栃木	1630	1428
新潟	2027	2677
埼玉	3904	1650
山形	1509	1647
茨城	1866	3986
青森	1111	2037
群馬	2081	1804
長野	1852	2185
愛知	4618	5188
大阪・和歌山	5000	6113
四国4県	2844	5070
兵庫	2509	3277

来客・来訪ロータリアン 小林健郎 副会長

元 財務省四国財務局長 ヤマガシ アキラ 山岸 晃 様



幹事報告

田野隆広 幹事

1. 令和7年度熊谷暴力排除推進協議会総会の開催について
 日時 令和7年5月28日(水) 14時30分～
 場所 熊谷市立商工会館 2階大ホール
 対象者 会長
2. 2025-2026年度第1回会員増強セミナー開催のご案内
 日時 令和7年6月8日(日) 点鐘13:00
 場所 国立女性教育会館
 対象者 会長エレクト、次年会員増強委員長
3. 大船渡大規模山林火災 支援金に対する御礼
4. 5月より9月末まで、クールビズ期間とさせていただきます。
 ネクタイ着用はご自由にしていただき、ジャケットは着用でお願い致します。
5. 大相撲観戦移動例会 5月16日(金)
6. 第4回ゴルフコンペ 5月29日(木)



出席報告

守田征弘 出席推進委員

例会日	会員総数	欠席者	出席者
4月25日	96	40 届出 13 無届 27	56
事前 MU	出席率%	修正出席率	
6	67.39%	月日 変更なし	



卓話

元 財務省四国財務局長 山岸 晃 様

「経済・金融あれこれ」

○ はじめに

配布資料のプロフィールのとおり、主に経済や金融に関わる仕事をしてきた知見を踏まえて、最近の経済や財政、そしてお招き頂いたご当地・熊谷の地方創生のことも含めて、皆様に“この先少しだけ気に留めておいていただきたい” 大小3つのテーマについてお話申し上げます。

I 身近な経済学（…行動経済学って?）

近年、古典的な経済学が必ずしも現実の経済や企業活動を反映していないとの認識も相まって、人々の認識の癖（＝認知バイアス）に注目した行動経済学^①といわば心理学と経済学を融合させた研究や実用が世界で進んでいます。企業のマーケティング活用はもちろん、行政が人々の行動を良い方向へ誘導させる工夫（ナッジ）をしたり、政治家も人々の投票行動に強く影響（トランプ「国境に壁を！！」等々）を及ぼすために利用しています。これらは、人間が必ずしも合理的判断や倫



理的行動をするわけではなく認知バイアスが意思決定や選択に少なからず影響を与えていることを敢えて利活用しようとするものです。ただし、これが必ずしも世の中の良いことばかりに繋がるわけでないことに留意が必要です。なお、このことは古代ローマ時代の英雄カエサルが、人々が自分に都合の良い情報ばかり集めて信じることを為政者として既に民衆誘導に使っていたことから認知バイアスは人類永遠の隘路です。さらにインターネット時代の現代は、一瞬にして情報が世界中に拡散する世の中となっており、情報の真偽吟味のみならず、その裏にあるもの（情報発信元の意図等）にも十分に意識して判断することが益々大切な世の中になっています。

II 日本の足元やトランプの暴挙？で不確実性が高まる昨今、気に留めておいてほしいこと (財務省的視点の先)

トランプの「国境に壁を！」に倣ってかどうか、「103万円の壁」問題が昨年来、政治 이슈となっていますが、まるで財務省が抵抗勢力で諸悪の根源であるかのような世論誘導や悪者レッテル貼りを意図的にしてポピュリズムを煽る勢力も散見されますが、財務省の視点の先には、少子高齢化が急速に進展してきた「過去30年間における政府支出/GDP比の増加分は、ほぼ社会保障給付分であること、しかも、その増加分の8割以上が高齢者向けの給付（年金、介護、医療費等）である」というファクトが重くのしかかっています。今後ともその増加は予算上当面避けられない中、103万円の壁の引上げの意見や必要性は理解しつつも、その財源は語らずして要望だけ（…財源は赤字国債で将来の孫世代に先送り）するは、責任ある政策議論と言えるのかとの問題意識を強く持っています。他方、将来世代の心配だけでなく、食料やエネルギーの大半を輸入に頼る日本では、このところの円安傾向（最近少し戻しましたが）の中で、家計は大打撃を受けている状況にあり、この対策が喫緊の課題であることも政府・財務省は認識しています。さらに直近、米国の貿易と財政の双子の赤字解消が米国覇権の将来に必須との思惑から、その交渉道具である極端なトランプ関税で世界経済は混迷状況に陥っていますが、今回はその紹介だけにとどめ、その政治的問題や背景を論じるのは、時間の制約もあるので別の機会に譲りたいと思います。

III 地域の将来…熊谷の先行きは？

日本や世界経済の大議論はさておき、まずは身近な地域経済の活性化や発展があつてこそ、私たちが幸福を実感できるのであらうと思いますが、少子高齢化の進展で日本人人口の自然増はもはや困難な中、社会増の有無が「地方創生」の勝ち組と負け組を浮き彫りにするという姿が厳然たる現実となりつつあります。他の市町村同様に様々な対策を講じている熊谷も例外ではありません。ただし、人口増さえすれば勝ち組というわけに非ず。例えばタワマン人口増はしても住民の紐帯感ない街には将来的な持続可能性は期待できません。地域愛に溢れる人たちが居て、よそ者、若者等も含めた応援の輪が広がっている街が勝ち組候補の共通項です。当方の旧友も多い熊谷もぜひそうなつてほしいと期待しています。





「TOPIC」 4月21日 飯能市駿河台大学にて
「2570地区 2025-26年度 地区研修・協議会」が開催されました。





4月25日 ニコニコBOX報告 高橋大介 委員

(メールにても投函を受け付けております。ご利用下さい。)

(敬称略)

西山秀木・小林健郎・田野隆広 元財務省四国財務局長山岸晃様、本日はお忙しい所、お越し頂きありがとうございます。トランプ政権により右往左往の世界経済です。今日はしっかり勉強しようと思ひます。宜しくお願ひ致します。

松崎邦夫・井上 浩 山岸晃様、本日はようこそ熊谷RCへお越し下さいました。本日のテーマ「あれこれ」に大変興味が、ございますのでお話しをお聞かせ下さい。

松本光弘 すばらしい会長のスピーチその蘊蓄に感心しています。流石ですね～

前嶋修身 熊谷商工会議所の議員旅行で一昨日大阪万博に行ってきました。百聞は一見にしかず、スケールが大きく1970年の万博を思い出しました。楽しいですよ、ぜひ行かれることをおすすめします。

重竹淳一 水曜日に第4回の委員会を開催しました。例会への出席率も高くすばらしい委員会メンバーに囲まれて、楽しい一年です。予算は使い切りましたが、6月にもう一回委員会開催します。どこかの使わせてもらいます。

福島良浩 山岸様、ようこそ熊谷RCへ。とっても面白そうなお題なので今日は楽しみに出席しました。

石垣伸明 先日行なわれた夜のニコニコ委員会とても楽しく重竹委員長とおいしいお酒をいただきました。ちなみに他参加の4名は、お刺身焼き魚をおかずにご飯をおかわりしてモリモリ食べていました。

森田光春・新井清貴 山岸様、本日は貴重な卓話をよろしくお願ひ致します。昨今はトランプの関税ショックで経済が混乱しておりますので、今後の動向などもお聞き出来たらうれしいです。

前原 郷 元財務省四国財務局長の山岸晃様、本日の卓話楽しみにしております。2003年の公的資金注入の際は、大変お世話になりました。(※りそなグループがあるのは公的資金で救って頂いたと大変感謝しております)

三角哲也 結婚記念日にお花をいただきありがとうございました。そのお花を子供達が見て、28回目にして、始めてお祝いをしてくれました。

齋藤邦裕 私は信用金庫の職員です。日ごろ財務局様にはたいへん御指導頂いております。本日はよろしくお願ひします。

5月9日(金) 第11回理事会 通常例会 例会場 東京海上日動ビル5階
16日(金) 移動例会 大相撲観戦